



Dimanche 1<sup>er</sup> février 2026 — 4<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire — Année A

« Heureux les pauvres de coeur »

## Évangile selon St Matthieu (Mt 5, 1-12a)

En ce temps-là, voyant les foules, Jésus gravit la montagne.

Il s'assit, et ses disciples s'approchèrent de lui. Alors, ouvrant la bouche, il les enseignait.

Il disait :

*« Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des Cieux est à eux.*

*Heureux ceux qui pleurent, car ils seront consolés.*

*Heureux les doux, car ils recevront la terre en héritage.*

*Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice, car ils seront rassasiés.*

*Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde.*

*Heureux les cœurs purs, car ils verront Dieu.*

*Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu.*

*Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice, car le royaume des Cieux est à eux.*

*Heureux êtes-vous si l'on vous insulte, si l'on vous persécute et si l'on dit faussement toute sorte de mal contre vous, à cause de moi.*

*Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse, car votre récompense est grande dans les cieux ! »*

## Homélie du Père Bernard Moeglé

Pour tous ceux qui croient en Jésus-Christ, le texte des Béatitudes est une référence capitale. En effet, dans cette série de conseils pour être heureux, c'est Jésus lui-même qui se présente tel qu'il est, après ses 30 ans de vie cachée et sa retraite au désert.

Et il engage ses disciples à le suivre sur le chemin qui est le sien, le chemin du salut. A part la persécution qu'il connaîtra plus tard, Jésus a vécu toutes ces béatitudes avant de les enseigner :

C'est donc un programme de vie qu'il propose, et non un rêve pour l'au-delà.

D'ailleurs, la 1<sup>re</sup> béatitude est au présent :

*« heureux les pauvres de cœur, car le Royaume des Cieux est à eux ! »*

Ça veut dire que le futur commence aujourd'hui. Les promesses de Dieu sont déjà en train de se réaliser.

**Nous rêvons toujours d'autre chose où ce serait mieux, alors que Jésus nous demande de vivre l'aujourd'hui, mais autrement.**

Ce que nous recherchons le plus habituellement, ce sont les biens de la terre.  
Or, Jésus fait comprendre qu'il vaut mieux se détacher des biens de ce monde. La richesse, l'ambition, le pouvoir engendrent plus de désirs que de bonheur véritable.

Le plus heureux, c'est celui qui s'est rendu suffisamment libre pour rencontrer l'autre, et partager la souffrance ou les soucis qu'il porte.

Est heureux également celui qui vit dans l'amitié du Christ : les difficultés de la vie ne peuvent rien contre lui, puisqu'en vérité il a tout. De Dieu nous recevons tout, et Dieu ne veut perdre aucun de ses enfants.

Si je ne me tourne pas vers Dieu, quel sens a ma vie ?

Lui seul est capable, par son amour continuellement offert, d'en combler les vides. Le monde est inexplicable sans amour. L'amour seul peut dépasser le scandale de la misère, de la maladie et de la mort.

C'est pourquoi, la 1<sup>re</sup> béatitude est, je crois, la plus importante.

**Heureux le pauvre qui laisse assez de place en lui pour Dieu, afin que Dieu agisse en lui !** L'Esprit-Saint va faire de lui un fils de Dieu.

Au contraire, si nous sommes encombrés de désirs multiples, si notre cœur est agité, nous ne pourrions pas voir Dieu à l'œuvre en nous.

Amen !

